Página: 11



Reforma y democracia. El sistema electoral amerita una "cirugía mayor" a través de una reforma el próximo sexenio, consideró Felipe de la Mata, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Este cambio, dijo en la presentación del libro Justicia constitucional electoral. Repensar la democracia desde sus desafíos, debe sustentarse en el reconocimiento de que, sin respeto a los derechos humanos, no hay democracia. "Una visión donde ya no se trate sólo de garantizar que el voto cuente; una representación digna de todos los grupos en situación de desventaja", indicó. Interesante. ¿Se concretará?

Insistencia. El Instituto Nacional Electoral, bajo la batuta de Guadalupe Taddei, determinó, a través de su Comisión de Quejas y Denuncias, medidas cautelares por presunta vulneración a los principios de imparcialidad, neutralidad y equidad, incluyendo una vez más el retiro de una conferencia presidencial mañanera. Fue el PRD de Jesús Zambrano el que denunció al titular del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, y a diversos servidores públicos federales, a Morena, así como a su candidata a la Presidencia de la República. Éste es el pleito de nunca acabar. Y las mañaneras seguirán... ¿Alguien lo duda?

No le alcanza. A Rocío Nahle no le basta el respaldo de Mario Delgado ni su autoetiquetada identidad veracruzana para intentar limpiar su reputación ante las acusaciones de corrupción que saturan su carrera política. Las denuncias de enriquecimiento ilícito y la compra de propiedades de lujo hacen que su candidatura a gobernadora se "desplace hacia el piso". ¿De qué sirve sentir que se pertenece a un lugar si los votantes perciben una desconexión total? No importa cuánto apoyo institucional pretenda mostrar; las bases están inquietas y colectivas como Las Brujas del Mar ya le han dado la espalda. Se aferra, pero va en caída.

Desorganización. Morena enfrenta un escenario de caos en Celaya, donde no sólo han fallado en registrar a Juan Miguel Ramírez como candidato para la alcaldía, sino que también han tenido que posponer el debate electoral programado. ¿Cómo es posible que un partido político tropiece en algo tan fundamental como el registro de su candidato? Esta falta de coordinación retrasa un debate crucial y proyecta una imagen de ineptitud. A una semana de haber anunciado a Ramírez, a Morena el engrudo se le hace bolas. ¿Y así quieren ganar?... ¡Bueno!

Extinción. El ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá delineó la legitimidad del Poder Judicial de la Federación no como un eco de mayorías efímeras, sino como un ente de reflexión constante, arraigado en un proceso histórico que ha forjado su autoridad. Carrancá defiende las atribuciones del PJF subrayando que son el fruto de un "afortunado proceso histórico". Sin embargo, en un contexto en que el balance entre Poderes y la imparcialidad judicial están bajo escrutinio, sus palabras quedan un tanto huecas. La supervivencia de la SCJN está en riesgo. ¿Podrá subsistir?

